

De l'Opéra royal au fédéralisme belge

Culture Une série de livres liégeois, par leur propos ou leurs auteurs, sortis de presse il y a peu.

Début d'année 2021 oblige, une série de nouveautés sont à mettre en exergue. Et parmi ces dernières, qu'il nous soit permis ici d'évoquer plusieurs sorties récentes de livres. Lesquels sont liégeois soit par leur propos soit par leur (ou leurs) auteur(s).

Le premier ouvrage trait à l'une des grandes institutions culturelles liégeoises. À savoir en l'espèce l'Opéra royal de Wallonie qui a fêté en 2020 son bicentenaire. Si ce dernier a été contrarié par le Covid-19, cette monographie richement illustrée est l'occasion de se plonger dans son histoire.

Une histoire, la petite mais aussi la grande, qui fut plutôt mouvementée et qui est racontée par deux plumes expertes, celles de l'historien Frédéric Marchesani et du critique musical Serge Martin. Lequel se concentre plutôt sur ce qu'est aujourd'hui le "Royal" et sur les défis à venir.

Dans un autre registre, le Liégeois Maxime Counet fait partie des quatre jeunes politologues à la base de l'ouvrage *50 ans de fédéralisation de la Belgique*. C'est que depuis 1970, l'organisation de l'État fait face à des mutations, entre crises, réformes et multiplication des niveaux de pouvoir.

Paru aux éditions Academia au départ de réflexions issues de l'Association belge de science politique, ce livre de 270 pages réunit une quinzaine de contributions. Lesquelles émanent plutôt de jeunes chercheurs et permettent de mieux comprendre la société belge d'aujourd'hui.

Au travers de quatre parties, les auteurs évoquent tant les institutions que les acteurs, qu'il s'agisse des partis, des citoyens ou des syndicats, ainsi que les politiques publiques ou les particularités. Il s'agit également de tracer des pistes parfois engagées et d'identifier aussi les défis futurs.

Toujours au rayon politique, on épinglera aussi cet ouvrage publié par le Centre d'action laïque. Avec pour titre *La Bête a-t-elle mué?*, ses auteurs Julien Dohet et Olivier Starquit, militants syndicaux engagés, envisagent les nouveaux visages de l'extrême droite. Enfin, signalons le nouveau livre de l'auteur et conférencier liégeois Fred Colantonio (maison d'édition L'Attitude des Héros) consistant en une série de citations positives.



"50 ans de fédéralisation de la Belgique" sont racontés.

gent les nouveaux visages de l'extrême droite. Enfin, signalons le nouveau livre de l'auteur et conférencier liégeois Fred Colantonio (maison d'édition L'Attitude des Héros) consistant en une série de citations positives.

Bruno Boutsen

Des soldes sous haute surveillance à Liège

Covid-19 La police de Liège veille ; en cas de forte affluence, des mesures seront prises...

Ce lundi 4 janvier, premier jour officiel des soldes en Belgique, une foule dense a été constatée dans l'une des artères les plus commerçantes du pays, la rue Neuve à Bruxelles. Conséquence: la rue fut temporairement et partiellement fermée, pour des raisons liées à la crise sanitaire et pour éviter la formation excessive de files...

Si les soldes ont été postposées (ce lundi plutôt que durant le week-end), c'est précisément pour éviter ce genre de situation. À Liège, aucun "excès" n'a été constaté depuis ce lundi mais on nous confirme, au cabinet du bourgmestre, qu'un protocole strict existe et que, en cas de problème, des mesures seraient immédiatement prises... les sol-

des sont donc sous haute surveillance policière.

"Nous organisons effectivement une surveillance des zones commerçantes mais depuis quelques semaines déjà, depuis la réouverture des commerces non essentiels", explique-t-on au cabinet du bourgmestre, "la police est chargée de vérifier s'il n'y a pas d'affluence majeure, grâce aux caméras notamment".

Barrages filtrants

Avec le début des soldes, cette surveillance est donc accrue... Et en cas de forte affluence, la police contacterait les autorités communales afin qu'une décision soit prise... fermer une rue comme à Bruxelles? Cette option n'est pas la plus adéquate doit-on comprendre, en raison des files qui pourraient se former à l'entrée de la zone momentanément interdite. Mais des barrages filtrants, "comme sur la Batte", pourraient être mis en place.

M.Be.

EN BREF

Huy

Un pas de côté pour le conseiller

Raymond Laloux, conseiller communal PS de la ville de Huy, a décidé de renoncer à ses mandats d'administrateur du CHR de Huy et de président de Meuse Condroz Logement. Une décision qui fait suite à sa présence dans un café fermé par la police le 30 décembre. Raymond Laloux se trouvait, comme d'autres clients, sur place et consommait des boissons lorsque les forces de l'ordre ont contrôlé les lieux. Les clients et le patron de l'établissement ont été verbalisés. Depuis les faits, le socialiste a été reçu par le président de l'USC et devra être entendu prochainement par le comité de vigilance du PS de Huy-Waremme.

Liège

Assises délocalisées

Le procès de H. D., un jeune Liégeois accusé de l'homicide de Galaad Titeux, se déroulera devant la cour d'assises de Liège à partir du 18 janvier. Le procès sera délocalisé au Palais des Congrès où une salle sera aménagée. Ces mesures ont été décidées afin de permettre de respecter les normes sanitaires relatives à la lutte contre le coronavirus. Seule la constitution du jury aura lieu au palais de justice de Liège.

4

Phases

À Huy, le ramassage des sapins sera organisé par quartier et se déroulera donc en quatre phases: Rive gauche (le 11 janvier), Centre ville (le 12 janvier), Tihange haut, bas, La Sarte (le 13 janvier) et Ahin, Ben, Gives, Solières, S'-Léonard (le 14 janvier). Une fois collectés, les sapins sont destinés à fournir du paillage pour les plantations communales.

Saint-Nicolas

Un E-guichet

Depuis ce mercredi, la commune de Saint-Nicolas dispose d'un E-guichet. Ce service vous propose la commande en ligne de divers certificats et extraits d'actes aux services Population et État-civil, dont plusieurs peuvent vous être envoyés par la poste. Pour connaître la liste des documents disponibles, vous inscrire et commander les documents, un seul lien: <https://saint-nicolas-citoyen.lescommunes.be/>. J.-M. C.

D'UN JOUR À L'AUTRE

Verviers-Washington-Dallas

Suite aux événements de chaos et de violences survenus à Washington, le conseiller communal Écolo verviétois Hajib Elhajjaji a partagé sur sa page Facebook ses "Pensées aux citoyens américains qui aspirent au changement... à la suite de l'ère Trump". Un message de soutien auquel le bourgmestre de Verviers Muriel Targnion a posté en commentaire: "Comme à Verviers où Hajib cherche aussi à détourner la démocratie." Une remarque qui n'a pas manqué de faire réagir de nombreux citoyens et élus verviétois tel que le chef de groupe PS et député fédéral Ben Achour: "Honte, indécence, indignité, bêtise, folie, égocentrisme... Je n'ai pas de mots!" Un peu plus cocasse, "Muriel?", écrit l'ex-bourgmestre Jean-François Istasse, comme pour se demander si elle est bien à l'origine de ce message scabreux. Si à Verviers, on est loin de Washington, on se rapproche toutefois toujours plus de Dallas... A.Q.